



Los grabados sobresalen en los platos.



Piedras para triturar el maíz y la yuca.



Vasija naviforme.



Cuenco grabado.



Plato cerámico del Periodo Palestina, 500-1100 d.C.



La Universidad Tecnológica de Pereira tiene la custodia de parte de estas piezas, halladas en los trabajos de construcción del poliducto Salgar-Cartago-Yumbo.

PIEZAS ARQUEOLÓGICAS

El legado Quimbaya, en la UTP

Las piezas fueron halladas en el Eje Cafetero. Riquezas de nuestros ancestros. Historia.

Historia

- ◆ Los arqueólogos identificaron hacia el 2013 cuando comenzaron los trabajos de exploración, 124 sitios, pero solo intervinieron con trabajos de excavación y rescate arqueológico 78 puntos.
- ◆ 78 de estas piezas se ubican en la Fundación Manuel Mejía Vallejo, de Chinchiná (Caldas).
- ◆ El proyecto está dividido en 4 periodos: La Palma, La Torre, Palestina y El Mirador, representados con las piezas de orfebrería.

JULIÁN GARCÍA*
LA PATRIA | PEREIRA

Los indígenas Quimbaya que habitaron parte de la geografía de los departamentos de Caldas y Risaralda dejaron su huella en las copas ceremoniales, los usos, las piedras talladas, los platos y los cuencos de cerámica.

Ecopetrol y Cenit mostraron piezas el jueves en el auditorio Gladis Rodríguez de la Facultad de Ciencias Ambientales, de la Universidad Tecnológica de Pereira (UTP).

Los hallazgos se dieron a lo largo de 55 kilómetros entre los municipios de Chinchiná (Caldas), Marsella, Santa Rosa de

Cabal y Pereira (Risaralda), por donde pasará el nuevo poliducto Salgar-Cartago-Yumbo.

Julio Rodríguez, arqueólogo del proyecto, conceptuó: "Tenemos la colección arqueológica más grande para esta región, logramos reconstruir una secuencia de 200 mil años. La mayoría de estos materiales pertenecen al Periodo Mirador, entre el 1200 y el 1500 después de Cristo".

Los quimbayas se caracterizaron por poseer riquezas en oro, habitaron Quindío, Risaralda y parte del Centro Sur de Caldas. Muchas de estas piezas son similares a las halladas en los trabajos de ex-

cavación de Pacífico III.

* El periodista asistió por invitación de Ecopetrol y Cenit.

Hallazgos

- 68 piezas cerámicas completas.
- 1.209 objetos de piedras.
- 1 nariguera de oro.
- 14 tumbas, 8 en buen estado.
- 23 fragmentos, restos óseos y sellos de cerámica.



A la exposición asistieron Martha Caro, arqueóloga de la UTP; Lina Rivas, directora del Paisaje Cultural Cafetero; Jorgen Loeber Charla, vicepresidente de Ingeniería y Proyectos de Ecopetrol; y Julio Rodríguez, arqueólogo.

"Piénselo, dígalolo y preséntelo mejor"

DIRIGIDO A

Público en general, estudiantes, docentes, ejecutivos y funcionarios que en su quehacer profesional deben enfrentarse a la escritura de textos de diferente naturaleza, o que quieren mejorar su expresión oral y corporal.



• Inversión: \$1.760.000 / • Fecha de inicio: Abril de 2019 (Apertura sujeta a cupo)

• Modalidad: 80 horas presenciales, 40 de trabajo independiente. • Horario: Martes y jueves de 6:00 p.m. a 9:00 p.m.

EJE TEMÁTICO

- El diccionario y otras guías de la Lengua Española
- Redacción básica
- Cambios en el lenguaje y extranjerismos
- La edición de textos
- Expresión oral y corporal
- Cómo preparar presentaciones
- Escribir para Internet y redes sociales
- Introducción a la redacción creativa "storytelling"

III COHORTE
EL ARTE DE ESCRIBIR Y EXPRESARSE BIEN
DIPLOMADO

UNIVERSIDAD DE MANIZALES LP LA PATRIA